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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
680 mil 941 mujeres piden ayuda al 911 por violencia 
Agresión familiar, acoso, violación, las principales causas, muestran datos oficiales; expertos 
critican la poca atención a las llamadas y respuesta tardía 

 
Quitan prisión forzosa a los delitos fiscales 
La Suprema Corte invalidó Reforma de 2019 

 
Mata narco a General 
Asesinan a jefe de la GN en Zacatecas 

 
Continuará la prisión oficiosa, pero la Corte excluye delitos fiscales 
Debate. Zaldívar rechaza la propuesta porque “desvirtúa el sistema acusatorio”: el pleno declara 
inconstitucional aplicarla a defraudación, contrabando y factureras. 

 
Favorece la Corte a factureros; han defraudado 4.5 bdp 
Reprueba el Presidente que “el dinero se imponga a la justicia” 

 
Sin “cantar victoria” aún, cede inflación 
Expertos. Impone gran reto combate a la subyacente; continuará bajo presión 

 
Inflación cede en primera mitad de noviembre, pero la subyacente arrecia 
Registra el mayor incidente de los últimos 22 años en ese rubro 
 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Hay que eliminar el glifosato pero también encontrar un 
remplazo sano, señala AMLO  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/25/politica/008n1pol 
Tras la renuncia del titular del Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y 
Calidad Agroalimentaria (Senasica), Francisco Javier Trujillo Arriaga, el 
presidente Andrés Manuel López Obrador sostuvo que ya era necesario un 
relevo, y detalló que aún no se define a su sucesor. Consultado en su 
conferencia de prensa matutina sobre si se le pidió la renuncia a Trujillo, el 
mandatario afirmó: No sé cómo lo hizo el secretario de Agricultura; él fue el 
que me informó por escrito de la renuncia que había presentado. 
Indicó que el ahora ex funcionario llevaba muchos años ahí, 20, 30 años, y ya 
era necesario un relevo. Todavía no se decide quién lo va a sustituir. Tiene 
que ser una gente con experiencia en la materia, en todo lo que es sanidad 
animal, vegetal, todo el cuidado de lo sanitario, pero todavía no se define 
quién va a estar; pronto lo vamos a resolver. 
 
Quitan prisión forzosa a los delitos fiscales; la Suprema Corte 
invalidó reforma de 2019  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/quitan-prision-forzosa-a-los-delitos-fiscales-la-
suprema-corte-invalido-reforma-de-2019 
La Corte resolvió que los delitos de contrabando, defraudación fiscal y 
simulación en la facturación no se pueden clasificar como delincuencia 
organizada, pues no atentan contra la seguridad nacional. Por mayoría de 
nueve votos contra dos, los ministros resolvieron que, por tanto, estas 
conductas no ameritan la aplicación de la medida cautelar de prisión 
preventiva oficiosa. Así, la Corte invalidó la reforma de 2019, promovida por 
la Presidencia, para imponer cárcel forzosa a los presuntos responsables de 
estos delitos cuando superen 8.7 millones de pesos. Ante esto, será el 
Ministerio Público quien tenga que solicitar la medida en cada caso 
particular, sin importar los montos. En su resolución, el ministro Luis María 
Aguilar estableció que el Congreso de la Unión, “de manera artificiosa, 
calificó que ciertos delitos fiscales constituyen afectaciones a la seguridad 
de la Nación, para que, de este modo, fuera posible establecer oficiosamente 
la medida cautelar privativa de la libertad, cuando en realidad no existe una 
amenaza en esa materia”. 
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Continuará la prisión oficiosa, pero la Corte quita 3 delitos 
fiscales  
https://www.milenio.com/politica/continuara-prision-oficiosa-corte-quita-3-delitos-fiscales 
Ciudad de México. - Al no alcanzar los votos necesarios para aprobarlo, la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) desechó el proyecto que 
proponía una interpretación de la Constitución sobre la prisión preventiva 
oficiosa y, en consecuencia, que el juez no aplicara en automático esta 
medida cautelar, por lo que esta disposición se mantiene vigente.  
En contraste, el pleno de la SCJN sí declaró inconstitucional la inclusión de 
tres delitos fiscales en el catálogo de ilícitos que ameritan dicha medida 
cautelar. Seis de 11 ministros del máximo tribunal del país se pronunciaron 
contra esta nueva propuesta del ministro Luis María Aguilar, la cual requería 
ocho votos para ser aprobada.  
Para el ministro presidente Arturo Zaldívar, la propuesta de Luis María 
Aguilar se trató de “una creación artificial” que “desvirtuaría” por completo 
el sistema acusatorio, por lo que votó contra el proyecto de sentencia en 
este apartado referente a interpretar la Constitución en su artículo 19. 
 
"Brutal, cifra de feminicidios de México al día": Gabriel Boric 
llama a no normalizar violencia hacia mujeres  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/brutal-cifra-de-feminicidios-de-mexico-al-dia-
gabriel-boric-llama-no-normalizar-violencia-hacia-mujeres 
Ciudad de México. - El presidente de Chile, Gabriel Boric, calificó de "brutal" 
la cifra de feminicidios que ocurren al día en México, luego de que senadoras 
del PAN expusieran en sus escaños pancartas alusivas a la crisis de 
inseguridad en el país. “Veo en sus pupitres -escaños- no un tema político 
sino transversal con la frase “nos faltan ellas” y me imagino que tiene que 
ver con los feminicidios, 11 mujeres asesinadas todos los días acá en México, 
brutal. No naturalicemos este tipo de violencia, tenemos que combatirla en 
conjunto”, expresó. Por otra parte, en su discurso ante el Pleno del Senado, 
Boric exhortó a los senadores mexicanos a profundizar la democracia 
“porque en Chile lo decimos con mucho orgullo: cuando tenemos 
problemas de convivencia, cuando tenemos diferencias entre los diferentes 
sectores políticos, los problemas de nuestra patria los solucionaremos 
siempre con más democracia y no con menos”.  
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Montiel defiende la política social “sin visión de dádiva”  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/25/politica/012n3pol 
Los recursos para la pensión de adultos mayores, en los primeros cuatro 
años del actual gobierno, duplicaron los de los dos sexenios anteriores, 
afirmó la secretaria del Bienestar, Ariadna Montiel, en su comparecencia 
ante la Cámara de Diputados, ante quienes sostuvo que a la política social 
se le quitó la visión de dádiva. Ante las reiteradas críticas de PAN y PRD por 
señalar que participará en la marcha convocada por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador, manifestó que quienes asistan lo harán por lo que 
hoy sí tienen, porque están atendidos. Se les olvida que nos dejaron 50 
millones de pobres. En un intercambio que inició cuando la panista 
Margarita Zavala sostuvo que la política social no se puede basar 
exclusivamente en la transferencia incondicional de dinero, la funcionaria le 
dijo: Tuvieron la oportunidad de tener en la mesa de las políticas públicas a 
las personas con discapacidad, apoyar a los jóvenes estudiantes de 
preparatoria, a los campesinos más pobres, a las madres trabajadoras, pero 
no lo hicieron. Lo que hicieron fue dejar en la impunidad a quienes 
delinquieron en el caso de la guardería ABC. 
 
Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas en 
crisis y suspenden Ariel  
https://www.excelsior.com.mx/funcion/academia-mexicana-de-artes-y-ciencias-
cinematograficas-en-crisis-y-suspenden-ariel/1554740 
La Academia Mexicana de Artes y Ciencias Cinematográficas (AMACC) se 
encuentra en números rojos y por ende se ve imposibilitada a operar al 
100%, por lo que postergará, hasta nuevo aviso, la convocatoria a los 
procesos de inscripción al premio Ariel, que darían inicio a principios de 
diciembre. De igual manera, la actual Presidenta de la AMACC dio a conocer 
que junto a la actual administración buscarán nuevas vías, como la creación 
de un patronato, para volver viable y económicamente independiente dicha 
institución que tiene 76 años de historia. “No tenemos otra opción que no 
sea reducir las actividades, pero lo estamos pensando de una manera muy 
cuidadosa para no afectar a los colaboradores que nos han acompañado 
durante muchísimos años.  
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Por violencia, 680 mil 941 mujeres piden ayuda al 911  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/por-violencia-680-mil-941-mujeres-piden-ayuda-
al-911 
En México, las principales causas por las que las mujeres realizan llamadas 
de emergencia al 911 son violencia familiar, agresiones cometidas por la 
pareja, acoso y abuso sexual y violación. De enero a septiembre de 2022, el 
911 atendió 680 mil 941 peticiones de auxilio por esos motivos; es decir, 2 mil 
522 diarias, de acuerdo con la Información sobre violencia contra las 
mujeres, del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad 
Pública (SESNSP). Sandra Quiñones, coordinadora del Comité de América 
Latina y el Caribe para la Defensa de los Derechos de las Mujeres (Cladem) 
comenta a EL UNIVERSAL que sólo cuatro de cada 10 llamadas al 911 de 
mujeres que son agredidas reciben atención.  
“La eficacia del 911 es muy menor, porque sólo 40% de esas llamadas 
efectivamente llega la policía a atender el caso; es decir, muchas llamadas 
que tienen un reporte, que se solicitó la atención, se quedaron sin atención… 
mujeres que se dejaron en la más completa indefensión”, asegura. 
 
Olvida plan contra la inflación a las tienditas  
https://www.reforma.com/olvida-plan-contra-la-inflacion-a-las-tienditas/ar2510061?v=4 
Entre la alta inflación y el Acuerdo de Apertura Contra la Inflación y la 
Carestía (Apecic), que se enfoca a cadenas de autoservicio, los pequeños 
comerciantes sufren por sus ventas. De enero a octubre pasados, el 82 por 
ciento de los locatarios no vio incrementos en sus ventas respecto a los 
resultados del año pasado, de acuerdo con datos de la Alianza Nacional de 
Pequeños Comerciantes (Anpec). "La sensación del pequeño comerciante 
es de incertidumbre con respecto a la inflación, que no saben cuánto durará, 
pues han notado un aumento notable en impuestos, servicios básicos y 
canasta básica", dijo Cuauhtémoc Rivera, titular de la Anpec.  
Cuestionó que el acuerdo impulsado por el Gobierno para mitigar el 
incremento de precios solo se haya enfocado a un reducido número de 
empresas de autoservicio, cuando la mayoría de la población hace sus 
compras en mercados y comercios minoristas. "Casi el 80 por ciento de las 
compras, ahorita en el País, en la economía popular, se decide por el precio.  
"Este esfuerzo (Pacic y Apecic) se ha tratado de hacer en el canal moderno, 
en marcas de supermercados más aclientelados, sin embargo, no 
representa el target popular, ahí no va el consumidor de la base de la 
pirámide social", afirmó Rivera. 
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Que indagatorias de feminicidios se homologuen: FGJ  
https://www.eluniversal.com.mx/metropoli/que-pesquisas-de-feminicidios-se-
homologuen-fgj 
Ciudad de México. - Ante los casos recientes de feminicidios, como el de 
Ariadna Fernanda, la fiscal General de Justicia (FGJ) de la Ciudad de México, 
Ernestina Godoy Ramos, adelantó que en la Conferencia Nacional de 
Procuración de Justicia va a proponer que las fiscalías locales atiendan 
como feminicidios todas las muertes violentas de mujeres. “Los últimos 
casos que conmocionaron a la sociedad en los primeros días de noviembre, 
que generaron una discusión pública entre dos fiscalías, nos plantean la 
necesidad de establecer en nuestras leyes nacionales obligaciones 
comunes para las autoridades responsables de la investigación en los 
delitos de feminicidios”, dijo durante el tercer informe anual de la Alerta de 
Violencia contra las Mujeres, la cual se decretó el 25 de noviembre de 2019. 
En el marco del Día Internacional de la Eliminación de la Violencia contra la 
Mujer, Godoy Ramos detalló que el objetivo es que todas las fiscalías esten 
obligadas por ley a iniciar la investigación de toda muerte violenta de una 
mujer con el protocolo de feminicidios. La fiscal confió en que la propuesta 
“pronto pueda ser discutida en el Congreso de la Unión”. 
 
Arman licitaciones sobrinos y amigos  
https://www.reforma.com/arman-licitaciones-sobrinos-y-amigos/ar2510141 
Ciudad de México. - Primos y amigos de los hijos del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador han sido colocados en puestos clave del Gobierno 
federal. El pasado 1 de marzo, un primo hermano de nombre Rodrigo 
Beltrán Campero Calderón fue ascendido a director de área en la Unidad de 
Administración y Finanzas de la Secretaría de Educación Pública (SEP). 
Su función principal es la revisión y análisis de anexos técnicos para 
licitaciones, según refirió él mismo en su declaración patrimonial 
presentada en mayo del presente año. Su anterior trabajo lo desempeñó en 
el Fondo de Vivienda para los trabajadores del Estado (Fovissste), a donde 
ingresó el 16 de febrero de 2019. De acuerdo con una investigación de 
Mexicanos Contra la Corrupción y la Impunidad (MCCI), cuando ingresó a la 
SEP, Rodrigo Beltrán tenía un sueldo bruto (antes de impuestos) de 83 mil 
pesos, y un sueldo neto de 58 mil pesos. Pocos meses después le elevaron 
el sueldo y actualmente gana 118 mil pesos bruto y 82 mil pesos neto. 
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Mata narco a General en Zacatecas  
https://www.reforma.com/mata-narco-a-general-en-zacatecas/ar2510161 
Zacatecas. - Luego de catear las instalaciones de la comandancia municipal 
de Pinos, el coordinador de la Guardia Nacional (GN) en Zacatecas, el 
General José Silvestre Urzúa Padilla, fue asesinado ayer por criminales. 
Es el militar de mayor rango muerto en acciones contra el crimen en este 
sexenio. El ataque de grupos del crimen contra elementos de seguridad 
ocurrió en las comunidades de Pedregoso, Jaltomate y El Carmen, del 
Municipio de Pinos, en la frontera con San Luis Potosí. Pinos tiene apenas 
unos 7 mil habitantes. Zacatecas es gobernado actualmente por el 
morenista David Monreal. El Fiscal General de Zacatecas, Francisco José 
Murillo Ruiseco, informó que el operativo de la GN acompañado de policías 
ministeriales fue para revisar licencia de armas de la Policía Municipal de la 
diminuta localidad. "Tras ejecutarse las órdenes de cateo, a las 13:00 horas, 
se suscitó una agresión armada en razón al despliegue operativo para 
contener delitos", dijo el Fiscal. 
 
Gustavo Petro aterriza en México y Guillermo Lasso regresa a 
Ecuador  
https://www.milenio.com/politica/gustavo-petro-aterriza-mexico-guillermo-lasso-regresa-
ecuador 
Ciudad de México. - Pasadas las 18:00 horas, el presidente de Colombia, 
Gustavo Petro, aterrizó en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), 
en un avión de la Fuerza Aérea de su país.  En un encuentro momentos 
después, impulsó una agenda de combate al consumo de drogas a través 
de la prevención y la legalización de algunas de ellas. 
Momentos antes, el avión que transportó al presidente de Ecuador, 
Guillermo Lasso, despegó desde el mismo aeropuerto con rumbo a su país. 
Con la llegada de Gustavo a Petro a México se terminan las visitas esperadas 
de los mandatarios que forman parte de la Alianza del Pacífico, con 
excepción del presidente de Perú, Pedro Castillo, a quien el Congreso 
federal le impidió viajar para reunirse con Andrés Manuel López Obrador, 
para entregarle la presidencia de la alianza. Petro fue recibido por el 
subsecretario para América Latina y el Caribe, Maximiliano Reyes Zúñiga; 
Laura Elena Carrillo, directora ejecutiva de Amexcid; Susana Iruegas, 
directora general de Protocolo; Martín Borrego, director general para 
América Latina; y la embajadora de México en Colombia, Patricia Ruiz 
Anchondo. 
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Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/mario-delgado-ya-tiene-
candidata 
El propio Presidente ha dicho que son tiempos de definiciones, de decidir 
en qué bando se encuentra cada quién y eso, nos hacen ver, es lo que ha 
hecho el líder nacional de Morena, Mario Delgado. Nos aseguran que tras 
haber sido informado que no es corcholata en el juego por el gobierno de la 
Ciudad de México, don Mario decidió trabajar a favor del proyecto 
presidencial de la jefa de Gobierno de la capital. Así de claro, y sin ambages. 
Sin embargo, dentro de Morena algunos sectores consideran que no es 
correcto que el presidente Delgado ponga al servicio de una de las 
aspirantes todo el apoyo y recursos del partido, mientras que hay otros que 
también buscan ser los candidatos presidenciales. Don Mario ya definió su 
bando y solo quedará en espera de que, si su candidata triunfa en 2024, 
cumpla con la máxima de la Cuarta Transformación, y le pague con amor, el 
amor que ahora le brinda. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-11-25/op238489 
LA MARCHA del ego, la contramarcha, la marcha del caudillo, México te 
AMLO, la marcha del chillón, la marcha del pueblo, es un honor marchar con 
Obrador, la marcha de los borregos, marchando y acarreando que es 
gerundio... No importa cómo llamen a la movilización del domingo próximo, 
lo que no tiene nombre es que se están utilizando recursos públicos, 
programas sociales y estructuras de los tres niveles de gobierno para la 
marcha a paso de ganso. 
SIN EL menor pudor, funcionarios de Claudia Sheinbaum están usando al 
personal y la infraestructura de la Ciudad de México para promover la 
marcha, por las buenas o por las malas. Nadie sabe quién los pagó, pero hay 
miles de carteles -hasta en las taquillas del Metro- convocando a la 
manifestación. Y beneficiarios de programas públicos, así como líderes 
vecinales y burócratas, han sido obligados a asistir, con pase de lista incluido. 
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EL COLMO es que hasta soldados y marinos están siendo acarreados a la 
AMLO-marcha. Buena parte del personal militar con base en la CDMX 
recibió la orden del alto mando de acudir vestidos de civil, lo mismo tropa, 
oficiales y comandantes. Según dicen, son 9 generales del Ejército Mexicano 
los responsables de la logística de este acarreo verde olivo. "Juntos haremos 
historia", prometieron, pero nadie se imaginó que sería de esta manera. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1567 
Que el director del Metro, Guillermo Calderón, rechazó que él o alguna 
autoridad bajo su mando hayan autorizado la instalación de propaganda 
que invita a la marcha del domingo en la que el presidente Andrés Manuel 
López Obrador informará de sus logros en cuatro años de gobierno. Los 
carteles colocados en andenes y vagones fueron ya retirados, de acuerdo 
con el funcionario, quien ayer supervisó el ensamblaje de nuevos trenes de 
la Línea 1, la mayor intervención al Sistema de Transporte Colectivo desde 
su creación. 
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COLUMNAS 
 
 

Sergio Sarmiento 
Proyecto de fraude  
https://www.reforma.com/proyecto-de-fraude-2022-11-25/op238491 
"Lo que se busca... es fortalecer la democracia en nuestro país, protegerla, 
porque todavía hay riesgos de fraudes electorales". Andrés Manuel López 
Obrador 
Es un proyecto enorme, de 935 folios, pero incluso esto es un engaño. La 
mayor parte del documento es una simple descripción y comparación de 
otras iniciativas de reforma electoral. Después de registrarlas, el proyecto 
procede a presentar la propuesta del presidente López Obrador.  
Algunos aspectos parecen aceptables. Estoy de acuerdo, por ejemplo, en 
reducir los costos del sistema electoral y en disminuir el número de 
diputados y senadores; creo, además, que deben eliminarse las distintas 
formas de censura política. Otras propuestas, sin embargo, son muy 
negativas, como hacer a todos los legisladores plurinominales o elegir por 
voto popular a consejeros y magistrados electorales. 
 
Carlos Marín 
Marcha por ojo y cliente por diente  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/marcha-por-ojo-y-
cliente-por-diente 
La propaganda con que fue tapizado el Metro capitalino en estaciones, 
andenes y vagones para que Celebremos con el presidente cuatro años de 
transformación basta para reafirmar que la contramarcha del domingo 
nada tendrá de “espontánea iniciativa popular” sino que será una procesión 
de los devotos de la 4T motivados por el temor de perder sus empleos en 
administraciones públicas o el dinero de los programas sociales que se usa 
de manera clientelar. En mis casi 54 años de ejercicio reporteril, 
constándome y habiendo dado cuenta de repugnantes acarreos de pobres 
a cambio de tortas, refrescos y centavos en los gobiernos del PRI y el PRD, 
jamás escuché tanta mentira ni atestiguado la descarada manipulación del 
cuatroteísmo para fabricarse “apoyos” tumultuarios ni supe de presidente 
alguno que promoviera su propio culto a la personalidad. 
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Joaquín López-Dóriga 
El Presidente y su marcha. ¿Qué sigue?  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/el-presidente-y-su-
marcha-que-sigue 
En el boxeo, a los zurdos se les gana siempre con la mano derecha. Florestán 
El presidente López Obrador encabezará el domingo una marcha en su 
apoyo, convocada por él. Al cumplir sus primeros cuatro años de gobierno, 
e iniciar el quinto, recorrerá Reforma triunfal, entre arcos, de la columna de 
la Independencia al Zócalo para dar allí otro informe presidencial. 
Esta marcha es su respuesta a la ciudadana del domingo 13 en apoyo del 
INE. Hasta antes, su plan era un mitin el jueves a las cinco de la tarde en el 
Zócalo, lo que estaba en pie el lunes 14, pero algo sucedió en el correr de dos 
días, que el miércoles 16 por la mañana, y sin haber salido de su palacio, 
anunció que, tras consultar a ciudadanos, le dijeron que mejor una marcha 
el domingo 27 porque el jueves era laboral. 
 
Enrique  Quintana 
La difícil objetividad  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/11/25/la-dificil-
objetividad/ 
Diversos lectores me hicieron llegar comentarios a propósito del artículo 
que publiqué el día de ayer respecto a posibles focos amarillos en el 
comportamiento de la inversión extranjera directa.  
Hay dos constantes en esos comentarios. 
Por un lado, resulta que lo expresado en el artículo que titulé “Focos 
amarillos en la inversión extranjera directa”, contrasta con la forma en la que 
se manejó mayormente la información que se dio a conocer la noche del 
martes, pues en la mayor parte de las publicaciones se destacó que había 
un récord en la inversión foránea hasta el tercer trimestre de este año, lo 
cual es correcto. El segundo comentario apunta a una afirmación que he 
hecho frecuentemente en este espacio y en otros foros, en el sentido de que 
como la inversión extranjera directa tiene una visión de largo plazo, tiende 
a crecer en México más que la inversión privada total, porque toma en 
cuenta en mayor grado las fortalezas del país, como su ubicación geográfica 
o las características demográficas y menos los problemas inmediatos. 
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Darío Celis 
La “contramarcha” nos costará unos 1,500 mdp  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/11/25/la-contramarcha-nos-
costara-unos-1500-mdp/ 
EL NEGOCIO DE las marchas y manifestaciones en México tendrá un 
repunte espectacular el próximo domingo, cuando el acarreo de casi un 
millón de personas provenientes de todo el país invada la CdMx. 
Se estima que el costo de la llamada “contramarcha” del presidente Andrés 
Manuel López Obrador va a ser de aproximadamente mil 500 millones de 
pesos, recursos que saldrán del erario público. 
Esta cifra viene del conteo de unas 700 mil personas provenientes de los 31 
estados de la República, con una media de 10 mil a 20 mil personas, para lo 
que se necesitarán entre 250 y 500 camiones por entidad. 
Además, la paga por concepto de hotel, alimentos y viáticos en general, así 
como herramientas de apoyo como camisetas, gorras, banderines y 
pancartas, ronda los 20 millones por cada 10 mil personas. 
 
Martha Anaya 
Prioridades son prioridades  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/11/25/prioridades-son-prioridades-
460741.html 
"Prioridades son prioridades”, sostuvo ante los medios el senador Héctor 
Vasconcelos, presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores. ¿Y cuál es 
la prioridad en este momento para este legislador de Morena, hombre de 
maneras suaves, amante de la música clásica —hizo campaña tocando el 
piano en pleno parque Lincoln, en Polanco— e hijo del gran escritor y 
político José Vasconcelos? “Primero que nada —indicó con vehemencia— 
está apoyar a López Obrador y su proyecto de nación, por el que luchamos 
día a día”. Por tal motivo, informó con orgullo, no acudirá a la Reunión 
Interparlamentaria México-España, que tendrá lugar en Madrid el próximo 
lunes 28 de noviembre. Hay prioridades, dijo a su vez el senador César 
Cravioto, “y en este momento la prioridad es apoyar al Presidente de la 
República asistiendo a la movilización del Ángel de la Independencia al 
Zócalo”. El alfil de Claudia Sheinbaum en el Senado, el excoordinador de la 
Reconstrucción en la CDMX, alegó que bien podían ir “a España o a 
cualquier otro lugar del planeta cualquier otro día”; pero hoy, lo importante, 
“es estar con nuestro Presidente, hoy lo importante es respaldar la Cuarta 
Transformación”. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/25/opinion/010o1pol 
Entrevistado por Blanche Petrich en La Jornada, Gabriel Boric, presidente 
de Chile, señaló en respuesta a las voces que lo pintan como un izquierdista 
moderado o bien portado: creo que la izquierda tiene el deber de estar 
permanentemente repensándose y que actuar con responsabilidad no 
significa ser moderado, implica ser responsable, porque cuando somos 
irresponsables las consecuencias las terminan pagando los sectores 
siempre más vulnerables. Añadió: De partida no hay que confiarse. Uno ve 
las elecciones que tuvimos en Chile, las que hubo en Brasil o la situación de 
Perú y advierte que pese a que tenemos gobernantes donde tuvimos una 
mayoría presidencial, la derecha o los sectores más conservadores siguen 
estando muy fuertes (https://bit.ly/3V79kma). 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/11/25/opinion/008o1eco 
El 1º de diciembre es el cuarto aniversario del gobierno de AMLO. ¿Cómo lo 
calificas? ¿Apruebas o desapruebas? ¿Qué esperas para los siguientes dos 
años? Son los temas del sondeo de opinión de esta semana. 
Metodología 
Participaron mil una personas, 422 por Facebook, 158 en Twitter y 421 por El 
Foro México. Usamos la app SurveyMonkey. El sondeo se realizó entre el 19 
y el 24 de noviembre. Enseguida, algunas opiniones de los participantes 
Twitter 
Mejorar comunicación social para contrarrestar la infodemia. 
@pacofarreral / Huixquilucan 
Haga una limpia en su gabinete, y que se enfoque más en el combate a la 
violencia. 
@JavierGutierrez / CDMX 
Facebook 
Hay cosas en las que no estoy de acuerdo, como en la lentitud para aplicar 
la ley a los delincuentes de cuello blanco, pero en lo demás, estoy de 
acuerdo; quizás hasta en 90 por ciento en lo que ha hecho y ha logrado. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Ya hay mujeres propietarias de parcelas de bienes comunales  
https://www.cronicahidalgo.com/2022/11/25/ya-hay-mujeres-propietarias-de-parcelas-de-
bienes-
comunales/#:~:text=Durante%20estas%20siete%20d%C3%A9cadas%2C%20este,ya%20es%2
0tema%20del%20pasado. 
Hidalgo. - Por primera vez, a través del programa de Administración de 
Justicia Itinerante, el Tribunal Unitario Agrario del distrito 55 entregó 
documentos que acreditan a 17 mujeres de El Tephé como propietarias de 
parcelas de bienes comunales. Ésta es una comunidad indígena, de 
Ixmiquilpan, donde siguen el régimen comunal, desde la época virreinal, 
pero en 1947 se expidió la resolución presidencial que lo reconoció núcleo 
agrario con una extensión de mil 265 hectáreas y cuya resolución fue 
ejecutada en 1951, cuando se nombró al primer Comisariado. 
Durante estas siete décadas, este núcleo agrario estaba conformado 
solamente por hombres, ya que las mujeres no tenían derecho a la sucesión 
de los bienes comunales; sin embargo, eso ya es tema del pasado.   
En este acto estuvieron: Araceli Beltrán Contreras, presidenta municipal de 
Ixmiquilpan, Andrés Velázquez Vázquez, representante de la Procuraduría 
Agraria de Hidalgo; Bertha Miranda, directora general del Instituto 
Hidalguense de las Mujeres, José Guadalupe Muñiz Olguín jefe de 
residencia de la Procuraduría Agraria región Ixmiquilpan; y el presidente 
del Balneario de El Tephé José Huerta Vite. 
 
Realizarán Jornadas Interinstitucionales de Justicia Itinerante 
2022 en Creel  
https://www.elheraldodechihuahua.com.mx/local/chihuahua/realizaran-jornadas-
interinstitucionales-de-justicia-itinerante-2022-en-creel-9235820.html 
Chihuahua. - Con el lema “Mujeres por el acceso a la tierra”, el Gobierno 
Federal a través de la Procuraduría Agraria realizará las Jornadas 
Interinstitucionales de Justicia Itinerante 2022 en Creel, Bocoyna, el 28 de 
noviembre de 2022 a partir de las 9 de la mañana en el salón ejidal del 
municipio. En este evento participan en colaboración la Secretaría de 
Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), el Instituto Nacional de las 
Mujeres (Inmujeres), Tribunales Unitarios Agrarios (TUA), la Procuraduría 
Agraria (PA), el Registro Agrario Nacional (RAN) y el Fideicomiso Fondo  
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Nacional de Fomento Ejidal (Fifonafe). Durante este acontecimiento se 
contará con la presencia de la Magistrada Presidenta del Tribunal Superior 
Agrario, Maribel Concepción Méndez de Lara. El representante estatal en 
Chihuahua de la Procuraduría Agraria, Víctor Juárez Rentería, coordina las 
actividades para tener un acercamiento con los propietarios de los predios 
que deben de ser regularizados, o para culminar con los trámites 
pendientes, y así fortalecer la cultura de la legalidad. 
(Información disponible en 2 portales distinto) 
 
Instalan mesa de Trabajo Agraria  
https://periodicolavoz.com.mx/coahuila/region-carbonifera/instalan-mesa-de-trabajo-
agraria/245985 
Coahuila. - Con el propósito de acercar trámites, servicios a los ejidatarios y 
comuneros, además de brindar certeza jurídica sobre la tenencia de la tierra 
de propiedad social, se instaló la mesa de trabajo Agraria, el evento se llevó 
a cabo en la casa de la cultura María del Pilar Tijerina de Guadiana. 
El evento estuvo a cargo por funcionarios del Registro Agrario Nacional, de 
la Procuraduría Agraria y de la Fiscalía General del Estado que acudieron a 
dar la atención necesaria a todas las personas que acudieron realizar algún 
trámite. En este evento se atendieron a más de 300 personas de todos los 
ejidos del municipio y se entregaron 55 certificados parcelarios, así como 143 
constancias de depósito de sobre de sucesión a igual número de 
beneficiarios, además de que se realizaron 17 denuncias ante el personal de 
la Fiscalía General del Estado que estuvo atendiendo a los ejidatarios con 
algún problema de tal naturaleza. A este evento también asistió el 
Subdelegado Técnico encargado del despacho del Registro Agrario 
Nacional en Coahuila, José Abelardo Ramos Torres, así como el delegado de 
la FGE en la región carbonífera, Ulises Ramírez Guillén. 
 
Rehabilita Alcaldesa espacios deportivos  
https://elheraldodepozarica.com.mx/estado/alamo/96635-rehabilita-alcaldesa-espacios-
deportivos.html 
Veracruz. - Este jueves 24 de noviembre la Presidente Municipal Lilia Arrieta 
llevó a cabo la inauguración del Espacio Multideportivo en la comunidad 
Héroes del 47 acompañada de ediles y autoridades locales.  
El evento inició con el corte del listón, seguido del acto protocolario. Dicha 
rehabilitación consistió en el pintado, techado y sanitarios. 
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La Presidente municipal siempre ha manifestado que su administración se 
caracteriza por llevar un gobierno con sentido humano gestionando ante 
las instancias y dependencias correspondientes beneficios para el 
municipio que se ve reflejado en desarrollo en diversos sectores.  
La munícipe enfatizó que día a día se trabaja con esmero y es así como el 
mismo 08 de diciembre coordinadamente con el Registro Agrario Nacional 
y la Procuraduría Agraria en el Auditorio José López Portillo continúa el 
programa Registro o Designación de Sucesores, esto es importante ya que 
permite conocer quién es el sucesor de los derechos agrarios a la muerte de 
su titular en el Registro Agrario Nacional (RAN). Con un gobierno honesto, 
transparente y de sentido humano es cómo se transforma el Álamo 
Temapache que nos llena de orgullo, puntualizó la primera edil. 
 
Logra MALG más beneficios para ejidatarios con mesa de 
trabajo agraria  
https://lacarbonifera.com/logra-malg-mas-beneficios-para-ejidatarios-con-mesa-de-
trabajo-agraria/ 
Coahuila. - En un esfuerzo coordinado entre los tres órdenes de gobierno, se 
llevó a cabo la instalación de la Mesa de Trabajo Agraria en el municipio de 
San Juan de Sabinas, con el propósito de acercar trámites y servicios a los 
ejidatarios y comuneros, y brindar certeza jurídica sobre la tenencia de la 
tierra de propiedad social. El evento fue realizado en la Casa de la Cultura 
“María del Pilar Tijerina de Guadiana” y fue encabezado por el Presidente 
Municipal, Ing. Mario Alberto López Gámez, quien recibió y dio la bienvenida 
a los funcionarios del Registro Agrario Nacional, de la Procuraduría Agraria 
y de la Fiscalía General del Estado que acudieron a dar la atención necesaria 
a todas las personas que acudieron realizar algún trámite. 
Las acciones emprendidas forman parte de la política social del gobierno 
del alcalde Mario López y son destinadas a fortalecer a los habitantes de los 
ejidos y de las comunidades rurales, en la búsqueda de una certidumbre 
legal y patrimonial sobre sus propiedades. En este evento se atendieron a 
más de 300 personas de todos los ejidos del municipio y se entregaron 55 
certificados parcelarios, así como 143 constancias de depósito de sobre de 
sucesión a igual número de beneficiarios, además de que se realizaron 17 
denuncias ante el personal de la Fiscalía General del Estado que estuvo 
atendiendo a los ejidatarios con algún problema de tal naturaleza. 
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Impartirá Tribunal Unitario Agrario justicia a mujeres 
campesinas en Tres Valles  
https://imagendeveracruz.mx/estado/impartira-tribunal-unitario-agrario-justicia-a-
mujeres/50270415 
Veracruz. - Jornada de Justicia Agraria itinerante con perspectiva de género, 
en la que se resolverán aproximadamente 60 juicios, buscando beneficiar a 
igual número de mujeres campesinas, de etnia indígena, se dará este 25 de 
noviembre en Tres Valles. Y le corresponderá dictar la correspondiente 
sentencia al titular del XL Tribunal Unitario Agrario, con sede en San Andrés 
Tuxtla, en visita programada a la demarcación tres vallense. Y dado que 
quienes demandan justicia agraria al citado tribunal son ejidatarios, estos 
son representados en sus peticiones al citado tribunal por la Procuraduría 
Agraria, por lo que se apersonará el representante estatal de la misma, 
Claudio Francisco Mendoza Piedra.  
Estará asistido por el Residente Agrario en Cosamaloapan, Ángel Barrios 
Domínguez, cuyo equipo conformó, presumiblemente, los expedientes con 
que se sustentan las peticiones de dichas mujeres campesinas.  
Esta jornada fue incluida en el programa de eventos con motivo del XXXIV 
aniversario de la creación del municipio de Tres Valles. 
 
Gobierno del Estado Privilegiará Siempre el Diálogo con los 
Ejidatarios  
https://diariocambio22.mx/gobierno-del-estado-privilegiara-siempre-el-dialogo-con-los-
ejidatarios/ 
Quintana Roo. - La Secretaria de Gobierno, Cristina Torres Gómez, aseguró 
que los acuerdos que se han alcanzado con los ejidatarios que buscan la 
indemnización de sus tierras, es porque la administración estatal siempre 
ha privilegiado el diálogo y se ha comprometido a buscar una posible 
solución a la exigencia de los agrarios. Lo importante dijo, es escucharlos y 
trazar una ruta que determine las acciones legales que se tomarán y de esta 
manera, evitar que se bloqueen las carreteras y se afecte a terceras 
personas. “La gente está ávida de ser escuchada, tiene mucha necesidad de 
que se les atienda y básicamente creo que el malestar es por la falta de 
atención que han tenido durante muchos años que no han sido tomados 
en cuenta, pero nuestra intervención no es para generarles falsas 
esperanzas, ni para cerrarles la puerta, afortunadamente han entendido que 
tenemos un mismo fin y que la mejor manera de ayudarlos es no afectando  
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a nadie más y antepuesto el interés general al personal y han aceptado la 
única y correcta vía que es la vía del diálogo y en su caso la defensa por la 
vía jurídica de sus derechos.” Lo mismo ocurrió con los ejidatarios de X-
Maben y anexos de Felipe Carrillo Puerto, que protestaron por la invasión de 
sus tierras que serán utilizadas para el tramo 6 del Tren Maya sin ningún 
pago de por medio, por lo que indicó, que el primer paso será cerciorarse de 
a quien corresponde la propiedad y la posesión de la superficie de la tierra y 
buscar acercamientos ante las instancias correspondientes como lo es la 
Procuraduría Agraria y FONATUR, para llegar a acuerdos y obtengan la 
indemnización de sus tierras. Finalmente, dijo que más que solucionar 
cuatro conflictos agrarios, solo funge como mediadora y ratifica el 
compromiso del actual gobierno, de trabajar a favor de la ciudadanía. 
 
Ejidatarios de Kantunilkín contra CFE: los demandarán por 
incumplimiento de pago  
https://laverdadnoticias.com/quintanaroo/Ejidatarios-de-Kantunilkin-contra-CFE-los-
demandaran-por-incumplimiento-de-pago-20221124-0096.html 
Quintana Roo. - Los ejidatarios de Kantunilkín volvieron al ‘ring’ contra la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE) luego de que aprobaron en 
asamblea el inicio de una demanda contra la empresa pública ante el 
Tribunal Unitario Agrario 44 para exigir una indemnización por el uso de sus 
tierras. Explicaron que en las reuniones previas que sostuvieron sus 
representantes, el superintendente regional de la CFE dijo que no 
correspondía un pago de indemnización pues la Comisión ha contado con 
esa servidumbre legal de pasó (por sus tierras) desde hace más de 40 años 
y cualquier exigencia de pago expiró al cumplirse 10 años, de acuerdo con 
la ley. Por ello, es que el personal de la Procuraduría Agraria se ofreció para 
asesorar y acompañar a los ejidatarios en una demanda legal, misma que 
fue avalada por la asamblea. Durante la reunión, varios ejidatarios 
cuestionaron a estos funcionarios sobre los elementos y documentación 
con la que cuentan para lograr un fallo en favor del ejido.  
Es importante recordar que los ejidatarios acordaron retirar su bloqueo a la 
carretera a Chiquilá hace 11 días, y solo le permitirían a la CFE el acceso para 
acciones de mantenimiento o reparaciones, no de obras públicas, situación 
que pone en riesgo los trabajos de mejora a Holbox, que se tiene planeado 
concluir a finales de año.   
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Sector Agrario 
 
 

DOF: 25/11/2022  
https://www.dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5672461&fecha=25/11/2022#gsc.tab=0 
ACUERDO por el que se actualizan las características que deben contener 
los títulos de propiedad por enajenación de terrenos nacionales y de lotes 
de colonias agrícolas y ganaderas que expida la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano, de conformidad con la identificación gráfica. 
 
Promueve Sedatu cumplimiento de normas oficiales en 
materia de espacios públicos y equipamiento  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/promueve-sedatu-cumplimiento-de-normas-oficiales-
en-materia-de-espacios-publicos-y-equipamiento 
Ciudad de México. - La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano 
(Sedatu), promueve y capacita a más de 3 mil funcionarios y funcionarias 
para garantizar el cumplimiento eficaz de las dos Normas Oficiales 
Mexicanas (NOM) emitidas por esta dependencia: la NOM-001-SEDATU-
2021. Espacios Públicos en los Asentamientos Humanos; y la NOM-002-
SEDATU-2022. Equipamiento en los instrumentos que conforman el 
Sistema General de Planeación Territorial. Al participar en los diálogos 
virtuales del Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo Municipal 
(Inafed), Javier Garduño Arredondo, titular de la Unidad de Planeación y 
Desarrollo, subrayó que la planeación eficiente permite construir territorios 
de paz y bienestar, por lo que es indispensable acompañar a los municipios 
en la aplicación de las normas oficiales en la materia. 
 
Logra México que Estados Unidos y China participen en la 
protección de la totoaba y la vaquita marina  
https://www.gob.mx/semarnat/prensa/logra-mexico-que-estados-unidos-y-china-
participen-en-la-proteccion-de-la-totoaba-y-la-vaquita-marina 
En la sesión plenaria de la 19ª Conferencia de la Partes de la Convención 
sobre el Comercio Internacional de Especies Amenazadas de Fauna y Flora 
Silvestres (CITES), celebrada en Panamá el 24 de noviembre, se aprobó el 
Documento Cop19 II 5, que contiene las decisiones que deberán adoptarse 
para proteger a la vaquita marina y a la totoaba, especies endémicas de 
nuestro país.  
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La delegación mexicana propuso y consensuó con los representantes de los 
Estados Unidos de Norteamérica las decisiones que contemplan apoyo 
financiero y en especie para la realización urgente de un estudio sobre 
totoaba y vaquita marina que pueda presentarse antes de la 77ª Reunión 
del Comité Permanente, a celebrarse en noviembre de 2023. 
También solicitó que los demás países involucrados apoyen los esfuerzos 
relacionados con la recuperación y la supervisión de las poblaciones 
silvestres de totoaba y vaquita marina, eliminen el suministro y la demanda 
de la especie a fin de abordar y prevenir su comercio ilegal e informen sus 
acciones al Comité Permanente.  
 
El Tren Maya avanza conforme al programa de construcción: 
Javier May Rodríguez  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/el-tren-maya-avanza-conforme-al-programa-de-
construccion-javier-may-rodriguezcomu 
Campeche. - El Tren Maya avanza en tiempo y forma con el apoyo de 
autoridades estatales y municipales, consorcios, trabajadores y, sobre todo, 
pueblos y comunidades del sureste, afirmó hoy el director general del 
Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), Javier May Rodríguez, 
durante un nuevo recorrido de supervisión de obras. Este día, May 
Rodríguez inspeccionó el tramo 2 del Tren Maya, Escárcega-Calkiní, 
acompañado por representantes del consorcio Carso, con quienes visitó la 
construcción de la estación Edzná, muy próxima a las zonas arqueológicas, 
que será entregada el próximo mes de julio. El director general del Fonatur 
visitó, como primer punto, el viaducto que se construye a la altura de la 
localidad Miguel Colorado, municipio de Champotón, en Campeche. 
Posteriormente, constató el avance del paradero Felipe Carrillo Puerto, 
también en Champotón, el cual registra un avance superior a 56 por ciento 
en su construcción.  
 
Los Tribunales Agrarios privilegian la conciliación para solución 
de controversias  
https://www.tribunalesagrarios.gob.mx/ta/?p=8704 
Ciudad de México. - Los Tribunales Agrarios por mandato constitucional 
están obligado a promover, respetar, proteger y garantizar plenamente los 
derechos humanos de las personas; entre ellos, se encuentra el acceso a la 
justicia agraria y a la tutela judicial efectiva. El artículo 17 constitucional 
establece que siempre que no se afecte la igualdad entre las partes o el  
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debido proceso u otros derechos en los juicios o procedimientos seguidos 
en forma de juicio, las autoridades deberán privilegiar la solución del 
conflicto sobre los formalismos procedimentales a través de mecanismos 
alternativos de solución de controversias. En materia Agraria, el artículo 185, 
fracción VI de la Ley Agraria, expresamente establece que los juzgadores 
agrarios están obligados a exhortar a las partes a una etapa de amigable 
composición para generar la posibilidad de resolver a través de la 
conciliación que se materializa en un convenio, que una vez calificado pone 
fin al litigio adquiriendo la calidad de sentencia ejecutoria, asimismo el 
artículo 191 establece la posibilidad del avenimiento de las partes de para 
acordar forma y términos de la ejecución de la sentencia. 
 
Semarnat defiende Decreto sobre glifosato, pero registra 28 
amparos  
https://mexico.quadratin.com.mx/semarnat-defiende-decreto-sobre-glifosato-pero-
registra-28-amparos/ 
Ciudad de México. - Entre autorizaciones, negaciones y amparos, la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) destaca el 
avance este año en el cumplimiento del Decreto presidencial que establece 
acciones para sustituir gradualmente el uso, adquisición, distribución, 
promoción e importación del glifosato y de agroquímicos utilizados en el 
país que lo contienen como ingrediente activo. Dicho avance coadyuva a la 
reducción gradual del glifosato para lograr su eliminación total en 2024 y en 
la protección del maíz como patrimonio biocultural, tal y como lo establece 
el Decreto, da cuentas un informe en respuesta a un punto de acuerdo 
promovido por la senadora de Movimiento Ciudadano, Verónica Delgadillo. 
En defensa del Decreto, la Semarnat cuenta con un registro de 28 amparos 
interpuestos en contra y entre los promoventes destacan Monsanto 
Comercial y Semillas S. de R.L. de C.V., Agroproductos Monsanto S. de R.L. de 
C.V. y Agricultura Nacional S.A. de C.V. 
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